sein hammerlein aus der Tasche und nagelte das Brett sest. Das sah der Dorsschusse. Ihm schienes sonderbar, daß der landstemben Mensch das Brett nicht los sehen tonnte, das doch selbst der Eigentlimer des Gartens wohl zwanzigmal so gesehen hatte, ohne es sestzumachen. Er wollte ihn anreden, aber der Bursche war fort, ehe er ihm nache genug kam.

Ein paar Stunden darauf ging der Schulze in die Dorfichente. Sogleich fiel ihm der junge Mann ins Gesicht. Er faß gang allein an

einem Tifchchen und pergehrte fein Abendbrot.

"Et, willtommen!" rief der Schulze, "treffen wir uns hier, guter Fremd?" — Der junge Mann stuckte, Jah ihm steif ins Gesicht und wuste nicht, woher die Befanntschaft fann. "Ist Er nicht der junge Wandrert," fragte der Schulze, "der diesen den der derugen am Wege das Brett an einer Gartentür seitgemacht hat?" "Ja, der bin ich," "Mun gut, so kommt, Nachbar Hans," sagte der Schulze zu dem Gegentümer des Gartens, der zuställig auch zugegen war, "kommt und bedamt Euch bei dem wodern Frendlinge! Er hat im Vorbeigehen Eurer zerbrochene Gartentür repariert." Nachbar Hans schmunzelte, sagte seinen Dant, seite sich ver der den dem Schwiger den Schwinge, und lie Gäste laussten und tim Gepräch. Se betraf des handwert, die Wandreungen und Kundschaften desselben, und in allen etwachte der immitige Wunsch, in zum Gemeindeschmied zu bekommen, weil allen der Zug von gemeinntüssiger Dentart gefallen hatte.

hämmerlein mußte bleiben, und da er schon am solgenden Morgen einem Beweis von seiner Geschäftlickeit in der Vieharzneitunde und im Beschlage gad, so war nur eine Stimme sür ihn: "Dieser und tein anderer soll Gemeindeschmied werden." Man schloß den Vertrag mit ihm ab, und Meisster hämmerlein war unvermutet Schmiedemeister eines großen Dorfes, das er wenige Stunden zuvor auch nicht einnal dem Namen nach gekannt hatte. Sage mit nun noch einer: "Wer ungebeten zur

Arbeit geht, geht ungedantt davon!"

Ju seiner Besoldung gehörte unter andern ein Grundzück, das er allighrlich mit Kartofseln oder andern Gemüspflanzen bestellte. Alls er den Ader zum erstenmal in Augenschein nahm, bemertte er auf dem Sahrwege verschiedene Löcher, in welche die Wagen bald rechts, bald links schluegen. "Warum füllt ihr doch die Löcher nicht mit Steinen aus?" fragte Meissten mienten die Nachbarn, welche ihm den Ader zeigten. "Man kann immer vor andern Arbeiten nicht dazu kommen," sagten biese. Was tat aber Meister hämmerlein? So oft er auf seinen Ader ging, las er von ferne schon Steine zusammen und schleppte deren oft beide Arme voll bis zu den Löchern. Die Bauern lachten, daß er, ohr erne scheren.